
令和５年度 第５回関市社会教育委員の会・第２回関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和６年３月１９日（火曜日） 午後３時～ 

 

２ 場 所 

わかくさ・プラザ 学習情報館 ３階 ３－２研修室 

 

 

３ 出席者  

委員（１１名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

大塚 雅之 関市文化協会 

鈴木 幸子 学識経験者 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

三島 善伸 板取地域代表 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

西田 英子 武芸川地域代表 

土屋 昭代 武儀地域代表 

大坪 博子 武儀地域代表 

 

４ 説明のため出席した職員 

協働推進部長      多田 和生 

生涯学習課長      中村 亜由美 

スポーツ推進課長    中村 敦代 

中池公園事務所長    森 守 

文化課長        船戸 正哉 

文化財保護センター所長 伊藤 聡 

 

５ 出席した事務局職員 

生涯学習課  深川 理代 

 

 

 



６ 欠席者（４名）                  敬称略 

氏名 区分 

花村 英泰 関市小学校長会長代表 

古川 雅志 関市ＰＴＡ連合会代表 

道家 直樹 関市スポーツ協会代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 協働推進部長あいさつ 

 

２ 関市社会教育委員の会 

    ① 令和５年度事業実績報告及び令和６年度事業予定 

  ② 社会教育団体に対する補助金について 

 

３ 関市公民館運営審議会 

① 令和５年度公民館事業実績報告及び令和６年度公民館事業予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１ 開会 

（事務局） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 協働推進部長あいさつ 

（協働推進部長） 

委員の皆様におかれましては、日ごろから生涯学習の振興、社会教育の推進につきまして

格段のご指導を賜り、改めて深く感謝申し上げます。 

また、今年度皆様方には生涯学習まちづくり推進計画のご審議を頂きまして誠にありが

とうございました。計画も無事完成しまして、皆様のお手元にお届けすることができました。 

本日は、協働推進部が令和５年度行った社会教育関連の事業実績報告と令和６年度の事

業予定の説明となります。皆様からの多くの意見をいただき、より良い事業としたいと思っ

ておりますので、本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 

３ 関市社会教育委員の会 

 ①令和５年度事業実績報告及び令和６年度事業予定 

 

（事務局） 

 ＜令和５年度事業実績報告及び令和６年度事業予定ついて資料１に基づいて説明＞ 

 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 地域の文化格差を少し感じる。各地域のでも特徴的な文化財があるので、旧関市だけでは

なくて各地域にも目を向けていただけると有難いです。 

（事務局） 

 各地域にそれぞれ特徴のある文化財がありますので、地域を代表するような文化財の説

明もまた計画していきたいなという風に思います。 

（委員） 

 自分のふるさとにどんなものがあるかを知るという事は、子どもたちの郷土愛を育てる

ことに繋がると思います。子どもたちへの伝え方がちょっと弱かったりするので、その辺

をもっと意図的にやっていけるといいと思います。 

 

 



②社会教育団体に対する補助金について 

 

（議長） 

 社会教育団体に対する補助金について説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 ＜社会教育団体に対する補助金について資料に基づいて説明＞ 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 ＜特になし＞ 

 

（議長） 

 これで社会教育委員の会を閉じます。 

 

 

４ 関市公民館運営審議会 

 

①令和５年度公民館事業実績報告について 

②令和６年度公民館事業予定について 

 

（会長）     

公民館運営審議会に移ります。 

事務局説明をお願いします。 

 

（館長） 

＜資料 P.１-７に基づき説明＞ 

 

（会長）     

ご意見ご質問はございますか。 

 

（委員） 

市町村合併してからだいぶ経ちまして、対象人も減ってきました。対象者も 996 名とい

うことで、文化会館でまとめて１回で開催できますが、地域の声はどうですか。 

（委員） 

全ての地域に参加させてもらいましたが、関以外の地域はすごく地域性があると感じま



した。親さんが会場に参加できたり、成人の子たちが式典が終わった後に前に並んで将来

の夢を語ったりとか、地域の温かみがあって個人的にはとてもいいなと思いました。 

（委員） 

 親の立場で参加しましたが、子どもたちは同級生と久しぶりに集まるし、やっぱり地元で

先生たちも集まってですごくいい雰囲気です。成人式を一つにするというのは、まだ今じ

ゃないかなというか、もうちょっと先の話ではないかなと思います。 

（委員） 

 多分中学校も何年か先には当然また統廃合が出てくると思うので、今無理に統合しなく

てもよいような気がします。 

（委員） 

 やはり大切なのは本人たちの意向だと思いますので、どこかでアンケートのような事を

やって意見を聞くのもいいと思う。 

 

（会長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 

 

５ おわりのあいさつ 

 

（生涯学習課長） 

今年度は生涯学習まちづくり推進計画の関係で、社会教育委員の会もいつもより回数多

めでやっていただきまして、前回の会議までで皆さんに出してもらった意見をまとめた冊

子が出来上がりました。ご協力ありがとうございました。 

 また本日もたくさんのご意見賜りましてありがとうございました。今後ともよろしくお

願いいたします。 


